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XX СЪЕЗДУ В Л К С М -
ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ! 

(Из Призывов ЦК КПСС 
к 69-й годовщине 

Великой Октя(5рЬ|Ской 
социалистической 

революции) 

В духе требований времени 
п о д х о д и т к завершению 

отчетно-выборная кампания 
в комсомольской органи
зации института. Ее ход убеж
дает: идеи и дух XXVII съезда 
КПСС глубоко проникли в сту
денческие коллективы, у нас 
начинает складываться качес
твенно новая обстановка в 
молодежной среде. С одной 
стороны, она характеризуется 
творческим и политическим 
подъемом, высокой знергней 
Мысли, которую предстоит 
превратить в знергию конкрет
ных дел. С другой, молодежь 
решительно не принимает по
пыток отдельных комсомоль
ских ' комитетов, бюро огра
ничиваться лишь констатацией и 
цитированием материалов съез
да. 

Юно.ши и девушки смелее, 
резче критикуют миогие сто
роны жизни своих комсомоль
ских организаций и работу ком
сомольских органов. Словом, 
комсомольцы настроены на 
дела, на большие перемены 
в жизни организаций. Нельзя 
не оправдать этих надежд и 
прикрываться от критики ссыл
ками на новизну решаемых 
сегодня задач. 

С такой установкой комитет 
ВЛКСМ ЛПИ созывает 41-ю 
отчетно-выборную конферен
цию комсомольской органи
зации института. Делегатам кон
ференции предстоит критичес
ки проанализировать двухлет
нюю работу тридцатитысяч
ной организации, дать оценку 
деятельности ее комитета, выя

вить слабые места, сформули
ровать нерешенные задачи и 
определить пути их решения. 

Суть любой перестройки зак
лючается прежде всего в том, 
чтобы смело браться за проб
лемы, которые годами не ре
шались, считаясь «объективно» 
неразрешимыми, и, несмотря 
ни на что, добиваться конкрет
ного результата. 

Таких проблем у нас много. 
Это проблемы повышения от
ветственности комсомольцев 
и комсомольских коллективов 
за результаты учебы и общест
венной работы, проблемы быта 
и развития самоуправления в 
общежитиях, проблемы 
сельхозработ, формирования 
ССО и многие другие. 

Естественно, что самостоя
тельное решение некоторых из 
них невозможно без существен
ного расширения прав и воз
можностей комсомола. И здесь 
свое слово должен сказать 
XX съезд ВЛКСМ, который 
начнет свою работу 15 ап
реля 1987 года. 

Главная задача вузовских 
комсомольских оранизаций — 
оказание помощи профессор
ско-преподавательскому кол
лективу, партийным организа
циям в деле воспитания высоко
образованных, идейно убеж
денных специалистов для на
родного хозяйства. Сегодня, 
когда страна идет курсом ус
корения соц»^&льно-»кономи-
ческого развития, инженерная 
мысль должна опережать вре
мя, работать над проблемами 

завтрашнего дня. 
Именно нам, комсомольцам 

восьмидесятых, предстоит в 
скором будущем взять на свои 
плечи дело развития науки и 
техники, ответственность за 
дальнейшее поступательное 
развитие нашей Родины. Об 
>том говорил М. С. Горбачев, 
встречаясь со студентами наше
го института ^Ь мая 1985 года. 
На >то нацеливает вузовский 
комсомол проект ЦК КПСС 
«Основные направления пере
стройки высшего и среднего 
специального образования в 
стране». 

Задача подготовки и воспи
тания специалистов безусловно 
комплексная. В ее решении 
должен принимать участие каж
дый чпен нашей организации, 
и особенно выборный кбмсо-
мольский актив, насчитывающий 
сегодня более трех тысяч 
человек. Как правильно орга
низовать работу актива, как 
с максимальной зффектив-
ностью использовать его ог
ромный потенциал для полу
чения высокого конечного ре
зультата, какие проблемы счи
тать первоочередными и как 
их решать — вот круг вопросов, 
находящийся под постоянным 
контролем комитета ВЛКСМ. 

Эти вопросы всегда решались 
и будут решаться с учетом 
традиций комсомольского брат
ства института и требований 
сегодняшнего дня. 

С. ГОЛУБЕВ, 
секретать комитета 

комсомола ЛПИ 
;м\>>?>№,ч;?таа»аакатам)Кцэа^^ 

ИЗ НАШЕЙ ИСТОРИИ СТРОКИ 
Листая страницы «Политехника» 

№ 20, 15 января 1930 года. 
«Комсомольская организация перестраива

ется. Согласно постановлению облкомитета 
ВЛКСМ в Политехническом институте органи
зуется комсомольский комитет. На крупных 
факультетах будут создс^ны коллективы (эко
номический, электромеханический, механиче
ский, ФИСХ) с отдельными ячейками». 

№ 3 1 , 18 марта 1933 года. 
«Комитет ВЛКСМ отправил в подшефный 

район комсомольцев для участия в работе по 
проведению сплошной коллективизации». 

№ 44, 14 ноября 1953 года. 
«Выполняя постановление 9-го Пленума ЦК 

ВЛКСМ, комсомольская организация института 
добилась успехов в своей деятельности. На 
ряде факультетов повысилась успеваемость. 
Комсомольская организация института пришла 
к XIX комсомольской конференции, собрав
шейся накануне X I I съезда ВЛКСМ, единой 
и к р е п к о й , способной вскрывать свои недо
статки и бороться с ними». 

№ 4 1 , 3 марта 1958 года. 
«Комсомольцы Э л М Ф и Э н М Ф предложили 

в следующем семестре организовать на 
заводах имени Карла Маркса и «Светлана» 
университеты по повышению технического 
и культурного уровня рабочих. В студенческих 
общежитиях начато соревнование за комнаты 
коммунистического быта». , 

№ 5, 4 февраля 1963 года 
«Сотни тысяч юношей и девушек по зову 

партии и комсомола уехали на целинные земли 
и мужественно трудятся над преобразованием 

степей. В числе ленинградцев успешно 
трудятся на целине и молодые политехники». 

№ 2 4 , 5 июля 1973 года. 
«Комсомольская организация института, на

считывающая в своем составе более 1300 чело
век, выступает активным п о м о щ н и к о м партий
ной организации, ректората в улучшении 
качества подготовки молодых специалистов, 
оказывает действенное влияние на весь учеб
но-воспитательный процесс». 

№ 28, 20 октября 1978 года. 
«Под руководством партийной организации 

к о м с о м о л вуза м н о г о сделал в совершенство
вании комплексного подхода к вопросам 
коммунистического воспитания студенчества 
на основе «Единого п л а н а — п р о г р а м м ы к о м 
мунистического воспитания студентов на весь 
период обучения». Вопросы идейно-политиче
с к о г о , трудового, нравственного воспитания 
постоянно находятся в центре внимания 
комитета ВЛКСМ, первичных комсомольских 
организаций». 
1980 год. 

На олимпийских объектах студентами-поли
техниками отработано 17 тысяч человеко-
часов, 4,5 тысячи из н и х — н а строительстве 
гостиницы «Спортивная». 

1981 год. 
Комсомольская организация Л П И заняла 

первое место в социалистическом соревнова
нии среди вузов Ленинграда по организации 
деятельности ССО и была награждена перехо
дящим Красным знаменем Л е н и н г р а д с к о г о ОК 
ВЛКСМ. 

За отчетный период... 
Ноябрь — декабрь 1984 года. 

В комсомольской организации 
началась подготовка к встрече 
40-летия Победы советского наро
да в Великой Отечественной вой
не, XII Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов в Москве. 
Развернуто соревнование эа право 
подписать Рапорт ветеранам войны, 
объявлен смотр-конкурс на луч
шую факультетскую комсомоль
скую организацию. 

Март 1985 годе. В ходе отчетов 
и выборов осуществлен переход 
на единую кафедральную структу
ру всех комсомольских организа
ций факультетов. 

Апрель 1985 года. Состоялся 
слет отличников, посвященный 
50-летию движения отличников 
учебы в Политехническом институ
те. 

Апрель — м а й 1985 года. Ком
сомольцы института достойно 
встретили 40-лвтие Победы. Право 
подписать Рапорт комсомольской 
организации ветеранам войны удос> 
тоились 20 человек. 

16 мая 1985 года. ЛПИ посетил 
Генеральный секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев. Во время встречи 
со студентами старших курсов 
механико-машиностроительного 
факультете он отметил возрастаю
щую роль научно-технической ин
теллигенции в ускорении социаль
но-экономического развития стра
ны. ' 

В преддверии открытия фестива
ля в Москве было собрано 3000 
подписей под Посланием протеста 
в штаб-квартиру НАТО. На суб
ботниках и воскресниках в фонд 
фестиваля студентами ЛПИ зарабо
тано и перечислено более 10 
тысяч рублей. 

Август 1985 года. По инициа
тиве комитета ВЛКСМ ГТФ соз
дано молодежное проектное бюро 
факультета. В течение месяца 
студентами была сделана топогра
фическая съемка 40 га местности 
в совхозе «Красная Балтика». 

Ноябрь 1985. В Доме ученых 
состоялось торжественное собра
ние, посвященное ЗО-летию опера
тивного комсомольского отряда ин
ститута. 

Декабрь 1985 года. В Дрездене 
состоялся юбилейный X семинар 
активистов молодежных организа
ций ВЛКСМ ЛПИ и ССНМ ДТУ. 

1986 год. Комсомольская орга
низация института достойно встре
тила ХХУИ съезд КПСС. Побе
дителем в смотре-конкурсе факуль
тетских организаций навстречу 
съезду стала комсомольская орга
низация ФТК (секретарь В. Попов). 

Политехнический институт принял 
участие в выставке «НТСС-86», 
посвященной ХХУМ съезду КПСС. 
Четырнадцать экспонатов удосто-
ены звания лауреата выставки. 

Апрель 1986 года. Студенты-по
литехники приняли участие в дис
куссии с делегацией Ассоциации 
ораторского искусства на тему 
«Советско-американское сотрудни
чество в мирном освоении космо
са — альтернатива гонке воору
жения». 

Более 45 тысяч комсомольцев 
приняли участие в трудовых се
местрах 1985—1986 годов. Ими 
было освоено свыше 8,6 млн. 
рублей капиталовложений, перечис
лено в инициативные фонды более 
80 тысяч рублей. 

По итогам XI пятилетки высо
кими наградами были отмечены 
четверо активистов ССО: секретарь 
комитета ВЛКСМ института С. Го
лубев, студент РФФ А. Борзых, сту
дент ФТК В. Желябин, студент 
ФМетФ А. Евстратов. 

За отчетный период с ок
тября 1984 года по октябрь 
1986 года комитетом ВЛКСМ 
института проведена большая 
организаторская работа ло 
укреплению рядов комсомоль
ской • организации, по совер
шенствованию системы учета 
членов ВЛКСМ. В первичную 
комсомольскую организацию 
нашего института объединяют
ся 807 организаций с правами 
первичной. В них на- 1 октяб
ря 1986 года состоит на учете 
12678 членов ВЛКСМ. Более 
3000 комсомольцев работают 
в выборны;! комсомольских ор
ганах. 

За отчетный период комитет 
ВЛКСМ дал 132 комсомоль
ские рекомендации для вступ
ления в члены и кандида
тами в члены КПСС, принято 
в члены ВЛКСМ 19 человек, 
исключено из рядов ВЛКСМ—. 
44 человека. 

Бюро комитета ВЛКСМ ин
ститута за отчетный период' 
рассмотрело 322 персональных' 
дела с вынесением серьезных 
комсомольских взысканий. 

Вся деятельность комитета, 
ВЛКСМ была направлена на 
укрепление комсомольской 
дисциплины в соответствии с 
Уставом ВЛКСМ, на развитие 
социальной и общественной 
активности комсомольцев. 
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Кто «освобожден» от общественной работы? 
К О Г Д А мне начали перечислять 

комсомольские заслуги П. В. ГОР
БУНОВА, я немного «испугалась» 
и приготовилась увидеть очень 
серьезного, сурового, даже педан
тичного человека, но в комитете 
комсомола института о нем с благо
дарностью сказали: «Это хороший 
человек, наш парень», и стало спо
койнее. А когда я увидела общи
тельного, живого, с добрыми, 
отзывчивыми глазами человека, я 
совсем успокоилась и обрадовалась, 
пVедвкушая приятную и интере
сную беседу. 

— Когда вы начали заниматься 
комсомольской работой! — спроси
ла я ^ Павла Валерьевича. 

— Как поступил в институт, так 
сразу и «понеслось»! Был на пер
в о м курсе к о м с о р г о м группы, в 
к у р с о в о м б ю р о — с е к р е т а р е м ; 
с третьего курса и до конца учебы 
работал заместителем секретаря 
комитета комсомола Э л М Ф и с бла
годарностью вспоминаю время сов
местной работы с Сергеем Ждано
в ы м (ныне старший преподаватель 
Р Ф Ф ) . 

После окончания института Гор
бунов стал секретарем, комитета 
комсомола Э л М Ф (отметим, что 
он бып первым секретарем-сотруд
ником). А с осени 1975 и до конца 
1979-го работал заместителем 
секретаря комитета комсомола 
института по организационной ра
боте. Кроме того, Павел Валерьевич 
около десяти раз работал в строй-

А нужно ли 
общее дело? 
м ы решили взять интервью у 

Анны Чубисовой, «обычного» ком
сорга «обычной» группы 255. 

— Почему вы ст.апи комсоргом! 
— Я занималась общественной 

работой еще в школе, работала в 
комитете к о м с о м о л а , в учебном 
секторе. Сложился очень д р у ж н ы й 
коллектив заинтересованных, от
ветственных ребят. Естественно, 
что и придя в институт я хотела 
оставаться в гуще комсомольских 
дел. 

— в чем, по вашему мнению, 
основные обязанности комсорга! 

— На первом этапе — правиль
ная ' организация, распределение 
получений. Так хочется, чтобы 
к а ж д ы й занимался делом, ему лич
но интересным. М н е кажется, к о 
митет комсомола должен глубже 
знакомить комсомольцев с в о з м о ж 
ными областями деятельности, 
расширять их выбор. 

К р о м е того, к о м с о р г д о л ж е н не 
только сам выдвигать какие-либо 
инициативы, главное — уметь «под
хватывать» предложения к о м с о 
мольцев, стараться п р е д л о ж е н 
ное о д н и м сделать интересным для 
всех. Но нельзя излишне увлекать
ся этим «для всех». Иначе «массо
вость» мероприятий, их «рассчитан-
ность» на всех, а не на к а ж д о г о , 
способна засушить интерес к к о м 
сомольской работе. 

— П о ч е м у « з а с у ш и т ь » ! 
Разве не может группа увлечься 
одним общим делом, которое спло
тит ее, выявит способности каждого! 

— Трудно найти такое дело. 
Часто д а ж е предложение о прове
дении разового интересного, ка
залось бы, мероприятия, наталки
вается на равнодушие, У нас, напри
м е р , так И не состоялась пред
ложенная кафедрой встреча со 
студентами третьего курса. 

В то ж е самое время индивиду
альные увлечения часто п р о б у ж д а 
ют интерес и активность. Например, 
в июле к о м с о м о л ь ц ы Редозубов и 
Катковник, работавшие на кафедре 
вычислительной математики, по 
личной инициативе взялись состав
лять п р о г р а м м ы игр, тестов для 
абитуриентов. 

Со многим в ответах комсорга 
можно согласиться, но совершенно 
не согласна я с оценкой общего 
дела для группы. Без этого, по-
моему, немыслимо создание на
стоящего коллектива. Конечно, спо
собности каждого требуют разви
тия, но что понимать под разви
тием способностей! Ведь и умение 
жнть в коллективе, находить ра
дость в общей работе необходимы 
в жизни. Да и депо можно, навер
ное, подобрать такое, которое 
максимально учитывало бы интере
сы всех членов группы. 

А. САШ ЕМКО 

отрядах и прошел путь от бойца 
до командира районного студен
ческого отряда. В комитете комсо
мола института его прежде всего 
ценят и помнят как руководителя 
РСО «Ленинград», и в том, что в 
этом, десятом, году работы на Са
яно-Шушенской ГЭС ребята так 
ударно потрудились, немалый 
вклад и его. 

Горбунов знает комсомол, его 
нужды, заботы, ведь не зря о нем 
говорят: «Павел из тех людей, ко
торые, не раздумывай, подставят 
свое плечо, когда нужна его по
мощь». 

— Какие трудности вы встреча
ли при работе в комсомоле! Как 
боролись с ними! 

— Всеми силами старался б о 
роться с б ю р о к р а т и з м о м , обилием 
б у м а ж е к . Ведь самое главное — 
это человек, а не отчет (как иногда 
считали вышестоящие инстанции). 

— Какую работу вы ведете сей
час! 

— Сейчас я к у р и р у ю в парткоме 
сельскохозяйственные работы, ССО 
и выполнение институтом П р о д о 
вольственной п р о г р а м м ы . 

— Не могу не задать наболев
ший вопрос: что вы делаете для 
улучшения положения дел в совхо
зах! 

— При с у щ е с т в у ю щ е м катастро
фическом положении в сель
с к о м хозяйстве р е з к о улучшить 
п о л о ж е н и е студентов нельзя. М ы 
п о н и м а е м , что условия ж и з н и и ра

боты на сельхозработах оставляют 
желать лучшего, но средств на все 
не хватает и не все получается. 

— Ваши пожелания сегодняшним 
комсомольским вожакам! 

•— Самое главное в к о м с о м о л ь 
с к о й работе — дойти д о к а ж д о г о . 
Н е о б х о д и м о работать с массами, 
быть в массах, а не руководить иэ 
кабинета. Раньше секретари фа
культетских комитетов к о м с о м о л а 
бывали на комсомольских собра
ниях г р у п п , а сейчас вы слышали об 
этом? Сейчас м н о г о говорится о 
самоуправлении и углублении д1е-
м о к р а т и и . Надо, чтобы к о м с о м о л 
сам решал свои вопросы. Яркий 
п р и м е р обратного: кто главные лю
ди в общежитии? Комендант и за
меститель декана по работе с об
щ е ж и т и е м ! А ведь студсовет дол
ж е н быть х о з я и н о м о б щ е ж и т и я , 
тогда с него м о ж н о и н у ж н о спра
шивать. 

— Как вы думаете, каждый ли 
м о ж е т и должен заниматься обще
ственной работой! 

— Считаю, что общественная ра
бота необходима к а ж д о м у . 

М н е кажется, что те, кто рабо
тает по к о м с о м о л ь с к о й линии, при
обретают навьжи и быстрее «про
двигаются» на производстве. Знаю 
человека, который, получив навы
ки организаторской ^заботы в вузе, 
за четыре года стал главным энер
г е т и к о м объединения (Сергей Ш е -
сталов, выпускник Э л М Ф 1979 г о -

^ ^ ' - Ю. КНЕЛЛЕР 

НАША НАТАША 

РАСПАХИВАЕТСЯ дверь, и в комитет комсомола ФМФ с неизменной 
улыбкой на лице входит обаятельная девушка. Кинув обычное: «Привет!», 
устремляется к столу. Дела не ждут, а их у Наташи Ермаковой очень М{10го. 
Она — заместитель секретаря комитета комсомола ФМФ по организаци
онной работе. Вовремя ли сдаются комсомольские взносы, все ли 
поставлены на комсомольский учет, проведены ли в группах комсомольские 
собрания, как идет работа с )активом — да мало ли вопросов возникает 
в комсомольской организации, насчитывающей более 1300 членов? 
В комитете комсомола дверь не закрывается, идут, идут реб»гга — 
у каждого свои проблемы. Всех внимательно выслушает, обстоятельно 
и компетентно ответит на вопросы, или просто откровенно побеседует, даст 
добрый совет,— ведь это ее каждодневные заботы. 

Четвертый год меня объединяет с Наташей не только общественная 
работа, а еше и совместная учеба. Диву даешься, как на все у Натальи 
хватает времени! Вдумчивая и детальная проработка лекций, активное 
участие в семинарских занятиях — отсюда и результат: отличная 
успеваемость на протяжении всей учебы в институте. 

Заканчивается учебный год, приходит лето — для Наташи начинается 
третий трудовой семестр. Она активный участник стройотрядовского 
движения в институте. 

Все мы любим нашу Наташу за то, что это милый и душевный человек. 
С ней приятно поговорить, очень интересно общаться, рядом с ней всегда 
чувствуешь себя легко и просто. 

Но вот пришла осень, и «ожил» родной институт. Зазвучали голоса 
в аудиториях и коридорах инстатута, застучали шаги по лестницам. 
Начался новый учебный год, а вместе с ним мы получили радостное 
известие о том, что студентке группы 453 Наталье Ермаковой за отличную 
учебу и активное участие в общественной жизнн института присуждена 
стипендия имени П, Л. Капицы, Наташа принимает поздравления, на лице 
сияет ее очаровательная улыбка, и хочется сказать ей: «Молодец, Наталья! 
Так держать!» 

В. ГИРШОВА, 
группа 453 

СКУЧНО жить только р я СЕБЯ 
Как известно, в нашем институте завершился переход на кафедральную 

структуру. Успех ее на разных факультетах неодинаков и зависит от тей 
позиции, которую занимают комсомольские вожаки. 

Больше года существует «вертикальная» система на электромеханиче
ском факультете, и если на других факультетах есть положительные 
результаты, то на ЭлМФ создались определенные трудности. Раньше, 
когда была курсовая система, было удобно во всех отношениях: учились 
в одном здании, легко было найти нужного человека, велся строгий 
контроль за всей комсомольской работой и парторганизащ1я помогала 
хорошо. Теперь же всех ребят очень трудно собрать, толком нпкто никого 
не знает, ослаб контроль парторганизации, ей нередко приходится бук
вально подменять комсомол во многих делах. 

Я шла к Д. Бекташевой с намерением написать материал только 
о «вертикалЫ10Й» системе, а уходя, захотелось написать и о прекрасном 
человеке. Милая, бойкая девушка с карими искрящимися глазами, 
излучающими доброту и радость, поразила меня своей удивительной 
скромностью: на протяжении всего разговора она не сказала ни одного 
слова о себе лично, только о ребятах, которые для нее все хороши, да об Оле 
Трофимовой, которая была секретарем до нее. Хотя Динара и говорит, что 
все зависит только от ребят, мне кажется, что без своего вожака ребята 
много бы потеряли. 

Став секретарем, Динара сумела внести заметный вклад в, казалось бы, 
и без того хорошо отлаженную работу. У нее никто не остается равно
душным, никто не скучает. Вот один из примеров ее работы. В институте 
шел прием в члены общества охраны исторических памятников. После 
подведения итогов выяснилось, что большинство ребят, вступивших 
в общество, именно с ее кафедры. Наверное, «секрет» ее успешной 
деятельности кроется в том, что в первую очередь Динара собрала вокруг 
себя <фаботящее» комсомольское бюро, да к тому же сама Динара всегда 
пользовалась заслуженным уважением и любовью .преподавателей и сту
дентов. Многие знали ее как прекрасного и деятельного человека еще со 
стройотряда. Именно там был набран ею опыт комсомольской работы. 
Динара всегда была душой всего отряда. Этим летом она отказалась от 
поездки за рубеж и поехала со стройотрядом в самую трудную область: 
в Казахстан. 

Многие Динару Бекташеву спрашивают: «Зачем тебе это нужно, для чего 
стараешься?» Но она не понимает таких людей. Ее мнение: «Как можно 
жить только для себя, нужно всю жизнь быть кому-то полезной!» 

И. ГАГАРИНА 

Оперотряд в действии 
г о д НАЗАД в Д о м е ученых 

состоялось торжественное соб
рание, посвященное юбилею 
оперативного комсомольского 
отряда нашего института — его 
30-петию. На собрании шел 
заинтересованный разговор о 
проблемах оперотряда, об от
ношении бойцов к своей рабо
те. Не были забыты, конечно, 
и наши достижения, но главный 
разговор был все ж е о,недостат-
ках — не .всегда полном выхо
де в рейд, низкой эффективно
сти, слабом контроле со сто
роны штаба. Какие ж е изме
нения произошли в работе 
оперотряда за этот год! 

Можно с уверенностью ска
зать, что сдвиги в положитель
ную сторону есть. Уменьшилось 
число срывов дежурств, соот
ветственно увеличилось коли
чество выходов. Теперь каж
дый случай срыва подробно 
анализируется штабом О К О Д 
института и принимаются меры 
к устранению причин срывов. 
Началось налаживание работы 
отряда в общежитиях ЛПИ — 
эту работу оперативный отряд 
института будет проводить и 
впредь, а первые результаты 
уже есть — в общежитиях стало 
поспокойнее, злостные нару
шители правил проживания 
наказаны. Постоянно помогает 
оперативный отряд комитету 
ВЛКСМ в проведении все
возможных мероприятий — 
вечеров, встреч, конференций 
и так далее. Эту сторону нашей 
работы видел, наверное, наж
дый студент. 

Но кроме института у опер
отряда ЛПИ еще много «точек». 
Это и Калининский рынок, и 
овощная и фруктовая базы, и 
Дворец молодежи, и Финлянд
ский вокзал — всего не пере
числишь. За 1985—1986 годы 
бойцами О К О Д ЛПИ имени 
М . И. Калинина сделано около 
12000 человеко-выходов на 
дежурства, задержано более 
5000 правонарушитепей, при
чем более ста из них — за уго
ловные преступления. Показа
тели высокие, они позволяют 
нашему отряду из года в год 
занимать призовые места в со
циалистическом соревновании 
среди отрядов Калининского 
района, но успокаиваться пока 
рано. Решены еще далеко не 
все проблемы и еще достаточно 
резервов для улучшения нашей 

работы. Плохо еще обстоят 
дела в оперативных отрядах 
Ф М е т Ф , ГТФ, оперативный 
отряд Э н М Ф — крупнейшего 
факультета — практически не 
работает. С таким положением 
дел мириться нельзя. К сожа
лению, приходится признать, 
что не все факультетские ко
митеты комсомола прониклись 
важностью задач, решаемых 
оперативным отрядом. А ведь 
от плохой работы оперотряда, 
теряют все — порядок в инсти
туте, в районе, в городе всем 
нужен. Надеемся, что положе
ние в оперативных отрядах 
указанных факультетов в ско
р о м будущем выправится. 

Называя отстающих, неспра
ведливо быпо бы не отметить 
тех, кто держит марку О К О Д 
ЛПИ. Это в первую очередь 
признанные лидеры — отряды 
Ф М Ф (командир Андрей Крас
ников, комиссар Сергей Полуш
кин) и ФТК (командир Олег 
Балов, комиссар Дмитрий Ем-
цов). Приятно отметить хоро
шую работу О К О Д сотрудников 
ЛПИ (командир Андрей Мака
ров), хотя еще совсем недавно 
этот отряд был в числе отстаю
щих. Это пример добросовест
ного, неравнодушного отно
шения к своему делу. Много 
трудностей было у нас в связи с 
призывом юношей в ряды 
Советской А р м и и , — так, весной 
мы проводили на службу по
чти половину членов отряда.. 
Поэтому, пользуясь случаем, 
хотелось бы обратиться ко всем 
комсомольцам ЛПИ: «Ребята! 
Кто из вас не желает мириться 
со всякого рода негативными 
явлениями, с теми, кто мешает 
нам нормально жить, приходи
те к нам, будем совместными 
усилиями делать наш город чи
ще, чтобы на практике осуще
ствился призыв «Городу Лени
на — образцовый обществен
ный порядок!» 

А. КОРОЛЕВ, 
командир оперативного 

отряда института 
За умелое руководство опе

ративным комсомольским отря
д о м дружинников института и 
обеспечение высоких показате
лей в его работе в 1985 году 
командир О К О Д , студент груп
пы 591-6 Андрей Королев 
награжден нагрудным знаком 
«Отличный дружинник». 



Спасибо, практика! 
ПОЛИТЕХНИК № 28 

МНЕ и моим товарищам повезло. 
Практику мы проходили непосред
ственно по своей специальности, что 
после третьего курса, я думаю, бы
вает редко. Наша кафедра — ка
федра автоматизации управления 
производством, факультет ФЭУП — 
готовит специалистов для отделов 
АСУ, вычислительных центров, то 
есть работа ее выпускников так или 
иначе связана с разработкой авто
матизированных систем управле
ния. 

Как-то в начале января этого го
да мы втроем (Володя Медведев, 
Костя Наскидаев и я) пришли сда
вать зачет. И, честно говоря, нес
колько удивились, когда доцент ка
федры АУП М. В. Лопатин (а именно 
ему мы сдавали зачет) предложил 
нам поработать на «Электросипе». 
Тут не знаешь, когда зачеты сдать, и 
вдруг предлагают работать, да еще 
в течение семестра... 

Но новые дела делаются быстро, 
иначе рискуют постареть. И уже в 
феврале мы были в кабинете глав
ного конструктора АСУ объедине
ния И. И. Нарожного. Он подробно 
и конкретно рассказал, что от нас 
ждут, нарисовал радужные картины 
перспектив нашего будущего. В 
общем, было видно, что нас здесь 
ждут, что мы нужны, что будет 
реальная работа. 

А потом... Потом были будни, 
лекции в институте, работа по вече
рам на «Электросиле». Конечно, не 
всегда хватало времени, не все по
лучалось. Но это уже была работа. 
За современными дисплеями, на 
больших и малых ЭВМ мы осваивали 
диалоговые системы внесения и из
менения данных информационного 
комплекса объединения, изучали и 
использовали новейшие пакеты 
прикладных программ, вводили 
свои, хоть и не хитрые, программы 
в общую систему. Проходил тот са
мый процесс адаптации, который у 
молодых специалистов занимает 
год-полтора. На реальном произ
водстве несколько проще, чем в 
вузе. Уж если ты работаешь, то это 
видно сразу, если что-то знаешь, то 
это не требует многократных дока
зательств на зачетах и экзаменах, а 
подтверждается конкретными ре-
зулЕ^татами твоего труда. 

Увидели мы и печальные стороны 
нашего производства: общее наше 
отставание в области электроники, 
неполное использование труда ин
женеров. Так, подавляющее боль
шинство инженерных работ в отде
ле АСУ не требует высшего образо

вания, для многих достаточно окон
чить краткосрочные курсы. Многое, 
конечно, можно объяснить нехват
кой и несовершенством вычисли
тельной техники, поэтапностью 
ввода АСУ в действие, но главным 
образом сказывается несовершен
ство штатного расписания, нехватка 
и недооценка техников. Порой не
сложную работу: ввод данных в 
ЭВМ, распечатку текстов, перенос 
данных с магнитного носителя на 
ЭВМ и обратно, «работу с бума
гами» просто некому выполнить и на 
нее отвлекают инженеров. «Элект
росила» — одно из ведущих объе
динений страны, и здесь с этими 
трудностями борются активнее, чем 
на многих других предприятиях. 
Для нас же, студентов, любая тех
ника поновее институтской — верх 
совершенства, а опыт, полученный 
на будущем рабочем месте, бесце
нен. 

Конечно, настоящая работа нача
лась петом. Хочу сказать несколь
ко слов вообще о практике. Как 
показывает олыт и моей группы и 
других, первая производственная 
практика посвящается чему угодно: 
от подметания стружки и работы у 
конвейера до перекладывания бу
маг, но не будущей специальности. 
А тут после третьего курса — рабо
та в отделе АСУ, месячный оклад в 
110—120 рублей, полная «свобода 
передвижения» по отделу и доступ 
к информации — есть чему порадо
ваться. Если и чувствовалось, что мы 
практиканты, то лишь по той добро
желательности, готовности помочь, 
что мы ощутили. Большинство 
сотрудников нашу работу воспри
нимало как свою, давало 
подробные объяснения по непонят
ным вопросам. Но главное —'у нас 
раскрылись глаза на будущее: куда 
и с чем мы идем, где необходимо 
приложить основные силы. Глав
ное — непосредственное понима
ние важности приобретения полу
чаемых в институте знаний для прак
тической деятельности, это вооду
шевляет, меняет отношение к учебе 
и к самой профессии. 

Я хочу выразить признательность 
и работникам «Электросилы», и 
политехникам — сотрудникам ка
федры АУП за такую замечатель
ную практику, а также выражу все
общую надежду, что .подобные 
практики не будут редкостью. 

А. ЯГОЛЬНИК, 
студент группы 474 

ССО: эстафета продолжается 
в НЫНЕШНЕМ ГОДУ в трудовом 

семестре приняли участие более 2000 
политехников, сформировавшие поч
ти 70 линейных студенческих отря
дов. Формирование отрядов прохо
дило в сложных условиях в связи с 
недостатком людей на «базовых» кур
сах. Тем не менее сегодня можно 
сказать, что факультеты в целом 
справились с задачами подготови
тельного периода, хотя на каждом из 
них имелись отряды, не выполнив
шие плановой численности. 

Бойцы отрядов с эмблемами поли
техников отправились прошедшим 
летом по традищюнным адресам: во 
Всеволожский и Волосовский районы 
Ленинградской области, Краснояр
ский и Ставропольский края, Кокче-
тавскую и Астраханскую области. 
Появились и новые места дислока
ции, куда выехали отряды с давни
ми традициями, опытными руково
дителями: Томская область, Лесоси-
бирск, КАТЭК, Богучанская ГЭС. 

Традиционно успешно работали 
наши студенты и в Ленинграде, в сос
таве ЗСО «Калининский», который 
вновь уже в третий раз занял первое 
место в социалистическом соревно
вании среди городских районных и 

зональных отрядов. В то же время мы 
с огорчением отмечаем, что РСО «Во
лосовский», постоянно занимавший в 
последние годы призовые места в со
циалистическом соревновании, до
бился в этом году лишь четвертого 
места. 

Говоря об отрядах, работавших в 
Ленинграде, нельзя не отметить 
«Темп» ФМФ, бойцы которого тру
дились кассирами в Ц Б Ж . Приятно 
читать письма благодарности и от 
принимающей организации, и от по
сетителей, поступавшие в адрес ко
митета ВЛКСМ в ходе работы отряда. 
Отметив ФМФ за организацию дея
тельности «Темпа», приходится ска
зать, что в работе комитета ВЛКСМ 
ФМФ по подготовке отрядов были 
и серьезные просчеты в подборе ру-
ководяш>1х кадров, что привело к 
трудностям и провалам в деятель
ности отрядов «Эксперимент», 
«Квант»-ближний, «Квант»-дальний, 
«Аттика». 

В то же время отлично зареко
мендовали себя командир отряда 
«Импульс»-ближний (ФТК) Вадим 
Новиков, командир ССО «Балтика» 
(ММФ) Александр Борисов и другие 
руководители отрядов, многие из 

которых впервые работали на таких 
ответственных по1.1.1\. 

Продолжались п о т к и новых форм 
в обш,ественно-пол ити ческой дея
тельности. В подготовительный пе
риод бойцы РСО «Волосовский» выс
тупили с обращением к участникам 
П1 трудового семестра отметить пер
вое июня — Международный день 
защиты детей — большими праздни
ками в подшефных детских домах и 
школах-интернатах. Инициатива бы
ла широко поддержана в Ленинград
ском областном студенческом отря
де. Студенты-политехники прочитали 
на местах дислокации более 1500 
лекций, выступили со 180 концерта
ми агитколлективов, активно прово
дили шефскую работу над объек
тами социально-бытового назначе
ния. 

В целом, подводя итоги трудового 
семестра, можно сказать, что сту
денческие отряды института поддер
жали свой высокий авторитет и слав
ные традиции. 

А. КВАРАЦХЕЛИ, 
заместитель секретаря 

комитета ВЛКСМ 
по трудовому воспитанию 

Юбилейный ГОД «саяно-шушенцев» 
с ВЕРШИНЫ Саян — Боруса в 

вечернюю пору видны огни Шушен
ского и электрическое зарево над 
Карловым створом. Ни ночью, ни 
днем не стихает здесь мощный гул 
стройки. Растет плотина, чья мощь 
равна трети гидроэнергоресурсов 
страны. Начиная с 1977 года, когда 
Валерий Антонов (в настоящее время 
доцент кафедры «Высшая матема
тика» ЛПИ имени М. И. Калинина) 
впервые повез на Саяны отряд — 
380 студентов, «на стройке века» 
ежегодно работает студенческий от
ряд «Ленинград» нашего института. 
За это время освоен объем более 
чем И миллионов рублей капитало
вложений. Бойцы отряда участвовали 
в ст/юительстве Саяно-Шушенской 
ГЭС, Майнского гидроузла, зани
мались благоустройством поселка 
гидростроителей Черемушки. 

В этом, юбилейном, десятом по 
счету году открытие лагеря районно
го отряда состоялось несколько поз
же обычного.— 14 июля. Вес тксмь 
отрядов (общей численноа ыо 290 
человук) приступили к работе. Кик и 
прежде, иаши отряды трудились на 

очистке плотины и ремонте агрегат.^ 
Саяно-Шушенского гидроузла, зани 
мались штукатурно-отделочными рч 
ботами на Майнской ГЭС, благоуст
раивали поселок Черемушки. Бойцы 
отряда «Энергия» (командир А. Ру
мянцев, комиссар М. Беляев) строили 
дома в поселках Ильичево и Каптаре-
во, ребята из «Меридиана» (коман
дир О. Шевцов, комиссар С. Сычев) и 
«Балтики» (командир А. Борисов, ко
миссар Е. Никитина) прокладывали 
телефонную трассу в Черемушках. С 
нетерпением ждали гидростроители, 
когда в их поселке появятся теле
фоны-автоматы. Высокий профессио
нализм отличает такие отряды, как 
«Энергия» и «Эксперимент» (коман
дир О. Логинов, комиссар Е. Онеги
на). 

Но не только ударная работ от
личала и отличает ленинградские от
ряды — мы давали кош^ерты на агит
площадках Черемушек и Саяногор
ска, читали лекции, сыграли несколь
ко футбольных матчей со сборными 
поселка. Отряд «Квант» (командир 
П. Червяков, комиссар А. Изотов) 
взял шефство над школой № 1 по

селка Черемушки — в свободное от 
работы время ребята ремонтирова
ли спортивные площадки, помогали 
а уборке школы. Бойцы ССО «Энер
гия» помогли провести «праздник 
Нептуна» для местной детворы. Тра
диционное шефство над детским до
мом поселка Абаза взял на себя один 
из линейных отрядов РСО — ребята 
помогали в ремонте и уборке поме
щений, передали детскому дому нес
колько сот собранных книг, более 
десятка настольных игр, детскую же
лезную дорогу, самокаты, детские ве
лосипеды. Все это было куплено на 
деньги, заработанные отрядами в ме
сячник ударного труда еще в Ленин
граде. Также мы оказывали помощь 
труженикам сельского хозяйства у 
района в заготовке кормов. 

Словом, ребята были настроены 
по-деловому и приложили все силы 
и умение на этой так нужной Родине 
стройке. , . , 

С. ОЛЯНИН, 
комиссар РСО 

иЛенинград» 

«ЖАРКАЯ» 

ОСЕНЬ 
НЫНЕШНИЙ год не стал исклю

чением: поля совхоза «Ручьи» 
вновь ждали сельхозотряд радио
физического факультета. И, не
смотря на р а н н ю ю холодную 
осень, на с к и д к и рассчитывать не 
приходилось. Это понимали сту
денты 4—5-го курсов сельхозот
ряда Р Ф Ф . Поэтому они сразу 
включились в работу и отнеслись к 
ней со всей ответственностью. 
Подтверждение этому — день 
ударного труда в фонд Союза м о 
лодежи развивающихся стран, и 
тот факт, что совхоз отметил ка
чество у б о р к и урожая ребятами 
как самое лучшее среди других 
студенческих сельхозотрядов. 
Нельзя не отметить и работу г р у з 
чиков, которые, помогая совхозу, 
приступили к работе еще в авгус
те. 

Бригадный метод родился у нас 
в прошлом году. Создание 
бригад — э т о шаг вперед по срав
нению с работой по индивидуаль
ному заданию. Такая организация 
позволяет более оперативно ре
шать поставленные задачи, реаги
ровать на и з м е н я ю щ у ю с я обста
новку. К р о м е того, она несет в себе 
принципы д е м о к р а т и ч е с к о г о цен
трализма: сочетает самостоятель
ность отдельных б р и г а д в вопросах 
внутренней организации работы, 
поощрение и наказание ее членов, 
с одной стороны, и централизо
ванное руководство — с д р у г о й . 
М о ж н о сказать, что бригадный 

метод прошел проверку временем 
и с учетом некоторых дальнейших 
усовершенствований будет взят за 
основу и в дальнейшем. 

Трудности, конечно, были. Их, 
впрочем, могло быть меньше при 
более четкой организации работы 
со стороны совхоза. Так, например, 
нередко случались простои из-за 
отсутствия тары и техники. И уже 
никак не способствует трудовому 
настрою вид неотгруженных во
время и оставленных под первым 
снегом ящиков с м о р к о в ь ю , кото
р у ю с таким т р у д о м мы убирали, 
вытаскивая из сплошного месива 
грязи. Из-за этой м о р к о в и п р и 
шлось прибегнуть и к помощи 
других курсов, снимая их с занятий. 

Не обошлось и без внутренних 
проблем. Обидно было смотреть 
на цветущие лица некоторых сту
дентов, крторые прикрывали свои 
прогулы в с е в о з м о ж н ы м и освобож~ 
дениями. Хочется, чтобы их това
рищи по группе отнеслись к их 
дезертирству (назовем вещи свои
ми именами) принципиально. Ведь 
дружба складывается и из дел 
серьезных, а не только из с о 
вместного проведения досуга. 

Г. СКОКОВ, 
комиссар СХО РФФ, группа 592 

И ТРУД, И ОТДЫХ 
О С Е Н Ь , разгар семестра . 

Курсовые, семинары, лекции, 
т и ш и н а в аудиториях. Все, как 
всегда. Но нет-нет да и п р о 
мелькнет з е л е н а я куртка с 
э м б л е м о й ССО, и п а м я т ь 
вновь в е р н е т с я в п р о ш е д ш е е 
л е т о . 

В Л П И был впервые органи
з о в а н к о м и т е т о м В Л К С М ин
т е р н а ц и о н а л ь н ы й л а г е р ь д л я 
п р и е м а и н о с т р а н н ы х студен
т о в — бойцов и н т е р С С О и 
п р а к т и к а н т о в на летнее в р е м я . 
З а в р е м я работы л а г е р я было 
п р и н я т о на п р о ж и в а н и е 1154 
человека. Хорошие бытовые 
условия 12-го корпуса п о з в о 
л и л и о р г а н и з о в а т ь нормаль
ное п р о ж и в а н и е иностранцев, 
э т о п о з в о л и л о с о з д а т ь не 

'Просто «гостиницу», а м о л о 
д е ж н ы й л а г е р ь с хорошей ор
г а н и з а ц и е й вечернего досуга. 
Л а г е р ь был о ф о р м л е н плака
т а м и , с т е н г а з е т а м и , ф о т о г а з е 
тами. Б ы л и о р г а н и з о в а н ы 
ш т а б л а г е р я , х о з я й с т в е н н а я 
комната, актовый зал, круг
л о с у т о ч н а я вахта. Х о р о ш е е 
т е х н и ч е с к о е обслуживание 
л а г е р я обеспечили студенты 
Ф Э У П . 

Наш интернациональный 
о т р я д «Ленинград» ( М М Ф ) 
работал на строительстве под
готовительного ф а к у л ь т е т а 
д л я иностранных студентов 
Л П Й имени М. И. К а л и н и н а . 
Ж и л и непосредственно в ла
гере. Эта ф о р м а работы пол

ностью с е б я оправдала, т а к 
к а к с организацией культур
но-массовых м е р о п р и я т и й не 
было н и к а к и х проблем. 

Интересно было п о з н а к о 
м и т ь с я со сверстниками и з со
ц и а л и с т и ч е с к и х стран, у з н а т ь 
побольше о проблемах, вол
нующих их, поделиться свои
ми. Конечно, надолго з а п о м 
н и л и с ь викторины «Что вы 
з н а е т е о Советском Союзе?», 
и н т е р н а ц и о н а л ь н ы е вечера со 
студентами Г Д Р , Ч С С Р , В Н Р , 
П Н Р , С Ф Р Ю , универсиада 
«Глобус» — «Загреб» по п я т и 
в и д а м спорта. 

Актуальными о к а з а л и с ь и 
встречи со студентами Гол
л а н д и и и С Ш А , п о с в я щ е н н ы е 
М е ж д у н а р о д н о м у году мира. 
М ы встретили их по русской 
традиции: хлебом-солью. Т а н 
цевали к а д р и л ь в русских к о с 
тюмах, потчевали блинами, 
уаем из самоваров, пели пес
ни, устраивали конкурс по ги
ревому спорту (ну, конечно, 
н а ш и богатыри были . на вы
с о т е ! ) . 

В заключение э т и х встреч 
руководители групп горячо 
благодарили за о к а з а н н ы й 
прием. Скучать этим л е т о м 
всем, кто н а х о д и л с я в интер
лагере «Глобус»,, было не
когда! 

П о л ь з у я с ь случаем, хочется 
поблагодарить всех ребят, 
п р и н я в ш и х активное участие в 
ж и з н и л а г е р я . И от админист

рации «Глобуса» м ы обра
щ а е м с я с просьбой к иност
ранному деканату, управле
н и ю студгородка, комитету 
В Л К С М Л П И им. М. И. К а 
линина, чтобы подобная ф о р 
м а работы «базовый С С О — 
интерлагерь» нашла свое про
д о л ж е н и е и в дальнейшем. 

А. АЩЕУЛОВ, 
директор интерлагеря 

«Глобус» 
А. ОСИПОВА, 

комиссар ИССО 
«Ленинград» 



МЕЖДУНАРОДНЫЙ ГОД МИРА 

Время действовать! 

ПОЛИТЕХНИК № 28 

НЕБОЛЬШОЙ, но важной частью развития молодежных 
контактов между двумя странами стала встреча во Дворце 
молодежи между ленинградскими студентами и молодыми 
туристами из Финляндии, организованная Комитетом моло
дежных организаций СССР. 

На обсуждение были вынесены следующие вопросы: « Х Х У П 
съезд КПСС о миролюбивой политике СССР и борьбе за мир», 
«Воспитательная роль культуры в условиях реального социа
лизма», «Опыт коммунистических партий Западной Европы по 
созданию широкого демократического фронта» и «В. И. Ленин 
о партийной печати». ^ 

ВСТРЕЧУ открыл председатель Ленинградского К М О Ю. Зай
цев. В дискуссии участвовали т а к ^ е заведующий кафедрой 
Высшей школы п р о ф с о ю з н о г о движения ВЦСПС, д о к т о р 
экономических наук, доцент М о с к о в с к о г о государственного 
института международных отношений А. А. Злобин, научные 
сотрудники М Г И М О А. Загорский и Е. Краснова, а также студент 
М Г И М О А. Сидоров. 

Выступая на встрече, молодые к о м м у н и с т ы Финляндии 
говорили о т о м , что в м о л о д е ж н о м движении за последние годы 
сложилась очень сложная ситуация; 

— Нас долгое время пытались убедить, что политика — дело 
взрослых, ведь жизнь так коротка и надо спешить жить: 
веселиться, развлекаться, «срывать цветы» удовольствия, поку
пать модные вещи. Но постепенно пелена одурманивания 
спадает, и мы считаем, что финская молодежь готова к новой 
борьбе. 

Недавно финский «Совет Красной молодежи» захватил 
пустующие многоэтажные дома. В акции участвовало 
200 человек и большая часть нз них — беспартийные. Этот ж е 
совет начал сбор подписей «Ни один дом не пустует». О^акция 
«демократические инициативы» поддержала.это движение на 
парламентском уровне. И хотя в финском законодательстве нет 
этого пункта, но мы надеемся его ввести. 

Д а , западная молодежь не бездействует. Но в данном ^случае 
«с домами», каков реальный шанс выиграть эту борьбу, уповая 
на парламент? Вот реплика наших студентов: 

— Начиная акцию, вы реализовали запросы группы молодых 
людей замечательно. Но дальше вступают в дело законы парла
ментской борьбы. Парламент — детище буржуазии, и вы так или 
иначе будете вынуждены подчиниться его правилам игры (здесь 
хочется отметить политехников К. Вьюгина, четверокурсника 
Ф М е т Ф , и Д . Ермакова, студента четвертого курса Э л М Ф ) . 

Советские студенты говорили об о г р о м н о й ответственности 
коммунистов в формировании классового сознания м о л о д е ж и , 
подчеркивая, что даже в такой маленькой акции, как «захват 
домов», участников ее надо видеть как революционный 
потенциал, видеть как союзников, работать с ними, п о д д е р ж и 
вать. 

Затронув идеологический аспект гонки вооружений, финская 
сторона высказала серьезную озабоченность сложившейся 
психологической атмосферой среди школьников. Сейчас самый 
популярный фильм в Ф и н л я н д и и — « К р а с н ы й рассвет». В нем 
рассказывается, как СССР, Куба и Никарагуа общими силами... 
начали третью м и р о в у ю войну. Ужасы, бойни, кровь. Но в конце 
концов «хеппи э н д » — побеждает С Ш А и начинается райская 
жизнь в американском стиле. Финны отмечали, что при реей 
пошлости и примитивности «боевика» он сделан весьма умело 
и профессионально и не проходит бесследно, особеннб для тех, 
кто себя еще не нашел. Недавно в Финляндии провели анкету, 
целью которой было определить, каким школьники представля
ют себе Советский С о ю з . Оказывается, наша страна — страна 
«сплошных седых дождей», нет у нас в магазинах никаких 
товаров, а ваш товарищ, м е ж д у п р о ч и м , «полумонгол-
получеловек». 

— Парадоксальная ситуация,— сокрушались финские ребя
та.— В высших кругах всячески поддерживают отношения 
с Советским Союзом и в то ж е время нередко пытаются 
навязать махровый антисоветизм. Каким вырастет наше 
поколение!.. 

На этой дискуссии очень оживленно обсуждалась проблема 
«человеческого фактора». То, что нам с вами часто кажется 
очевидным, вызывало массу вопросов. Но в главном участники 
дискуссии были едины: сегодня решение важнейших проблем, 
стоящих перед человечеством, следует искать, не только уповая 
на успехи в развитии науки и техники, но все большую важность 
приобретает человеческое, социальное, политическое «измере
ние» научно-технической революции. По к а к о м у пути пойдет 
развитие науки — по пути обострения угрозы гибели цивилиза
ции или по пути достижения все новых рубежей м и р н о г о 
развития,— зависит от усилия к а ж д о г о . 

С. СИДОРОВА 
НА СНИМКЕ: члены делегации Финляндии в ЛПИ. 

Поможем подросткам 
в о т УЖЕ не первый год 

комитет ВЛКСМ Э л М Ф ведет 
активную шефскую работу в 
подростковом клубе «Космос». 

Нашей главной задачей явля
ется организация досуга «труд
ных» подростков микрорайона. 
Практически каждый месяц в 
клубе проводятся мероприятия, 
встречи футбольных команд 
факультета с клубной. В ноябре 
этого года планируется про
вести встречу подростков со 

студентами из Ливана. Ребятам 
будут показаны слайды: Ливан 
до войны и Ливан во время 
войны; исполнены националь
ные пески и танцы, Это наши 
ровесники, но как м н о г о они 
видели и знают: налеты бомбар
дировщиков, артобстрелы, м и 
ны-ловушки — обо всем этом 
ОКИ и расскажут на встрече. Все 
мероприятия проводятся для 
того, чтобы покончить наконец 
с самим понятием «трудный 

подросток». Очень хочется ве
рить, что скоро не будет дет
ских комнат милиций, инспек
ций по делам несовершенно
летних. Для этого необходимо 
не так у ж много. Нужно, чтобы 
каждый из этих «трудных» ре
бят нашел дело по душе, и у не
го не будет времени праздно 
«болтаться», по улицам. А клубу 
пока требуются « к р у ж к о в о 
ды»... 

М о ж е т , в нашем институте 
кто-нибудь отзовется? 

П. НОВОПАШЕННЫЙ, 
группа 324/2 

СЕРИЯ СЛАЙДОВ, ИЛИ 
Как родился «Гольфстрим» 

ЧТО в ы знаете о диско-клубе 
«Гольфстрим»? Ничего? Что ж, 
тогда собирайтесь, отправляемся 
на улицу Хлопина, в корпус 
14-А общежития ММФ. 

Входим в зал на первом этаже. 
На темных стенах вдруг вспых
нул ярко-белый абрис смеющих
ся, танцующих, беседующих лю
дей, Вот и состоялось первое 
знакомство — ведь перед вами 
коллективный портрет членов 
диско-клуба. 

Загляделась на стены и забыла 
о вежливости. Конечно, надо бы 
начать со знакомства с хозяева
ми. Они сосредоточенно склони
лись над столом с какой-то 
аппаратурой, инструментами. 

Дмитрий Акс и Виталий Нови
ков. На первый взгляд — полные 
противоположности. На лице Ди
мы, кажется, ни одно выражение 
не задерживается надолго, а ус
мешка все подрагивает в глазах, 
в уголках губ. Виталий невозму
тимо спокоен, рассудителен: го
ворит уверенно, предварительно 
взвесив каждое слово. Но едва 
разговор заходит о клубе, друзья 
преображаются — причем один 
становится серьезным, другой 
оживляется. «Гольфстрим» — их 
увлечение, труд. Они рассказыва
ют о нем так, что невольно 
ловишь себя на желании тоже 
участвовать в работе клуба, поло
мать голову над сложной техни
ческой задачей, спорить, испыты
вать радость от того, что получи
лось — ведь своими руками и 
руками друзей собран новый 
пульт управления, и наконец-то, 
«бежит строка» над сценой... 

Вы заинтересовались? Для бо
лее близкого знакомства с клу
бом предла[аю посмотреть не
большой исторический слайд-
фильм. Ведуш>1е — Акс и Нови
ков. 

СЛАЙД 1-й. «Начало начала». 
Акс в салоне самолета Фрун

зе — Ленинград. Именно здесь 
его осеняет блестящая мысль 
о создании диско-клуба в той 
форме,- в какой он сейчас су
ществует. 

— Я проводил дискотеки еще 
в школе,— вспоминает Дима,— 
на первом курсе в общежитии вел 
дискотеку «Арго». Занимался 
всем в одиночку, поэтому... ниче
го хорошего не получилось. А ле
том на каникулах во Фрунзе 
с двумя товарищами подготовил 
программу и тогда сумел оценить 
пользу правильного распределе
ния обязанностей. Один имел 
записи, а его библиотека литера
туры о музыке включала практи
чески все, что появлялось в печа
ти, начиная с 1952 года. Другой 
обладал колоссальной коллек
цией (свыше 10 тысяч) слайдов. 
Я отвечал за техническое испол
нение. Таким образом, было все 
для хорошей программы: музыка, 
слайды, эффекты света, звука. 
«Гольфстрим» сейчас добился 
значительно большего. 

Но вернемся к слайду. Акс 
радостно улыбается, сжимая в 
руке листок бумаги. Это струк

турная схема будущего клуба. Во 
главе стоит руководитель 
(Д. Акс), он в курсе всех дел, за 
все отвечает. В клуб должно 
входить 12—15 человек, состав
ляющих организационный и тех
нический отделы. Орготдел (ру
ководитель В. Новиков) под
разделяется на секторы: оформи
тельский, информации, «внешних 
связей», технический, светоцех 
и звукоцех. 

СЛАЙД 2-й. «Начало осущес
твления». 

Магнитофон, большой для 
комнаты общежития, но теряю
щийся в зале. 

— Первые полтора года про
водили дискотеки с одним, со
бственным магнитофоном, пока 
не заключили «джентльменско
го соглашения», так сказать, 
с клубом ЛПИ. Они дали нам 
комплект аппаратуры,— говорит 
Новиков. 

СЛАЙД 3-й «Комплект аппа
ратуры». 

Две большие колонки в углах 
зала. Да, это мощнее, чем магни
тофон со слайда 2. 

— За это мы,— продолжает 
Виталий,— проводили две диско
теки в месяц в клубе ЛПИ. Плюс 
две в «Гольфстриме». Не так-то 
легко каждую неделю готовить 
программу. А как достаем нуж
ные детали! Одни на свалке, 
другие — на свои деньги; хоро
шо, когда удается «поживиться» 
списанной в лабораториях техни
кой. Если б студсовет, комсо
мольская организация хоть не
много помогали... 

СЛАЙД 4-й «Мечта». 
Часть зала занята небольшими 

столиками, за ними удобно рас
положились человек семьдесят. 

— Это — тематическая про
грамма,— комментирует Нови
ков.— Здесь не обязательно тан
цевать, ведь можно создать на
строй, при котором хочется 
просто посидеть, послушать, уз
нать что-то новое, о чем-то 
задуматься, глядя на слайды. 

— Тематическая програм
ма,— добавляет Акс,— требует 
времени, но несколько таких 
программ мы уже подготовили. 
Программу составляем вместе. 
Через неделю после объявления 
темы члены диско-клуба собира
ются, чтобы высказать свои пред
ложения, а потом уже операторы 
начинают подбирать песни, пи
шем текст, привлекаем технику. 
Для каждой приходится сочи
нять, конструировать что-то но
вое. Например, в антивоенной 
использовали «эффект наплыва». 

СЕРИЯ СЛАЙДОВ 5. 
На мостовой играют дети; 

наплывом — мощный современ
ный танк, он все четче, все 
зримей, и все бледнее улыбки 
детей, вот они уже и совсем не 
видны. Мадонна с младенцем; 
снова наплыв, тяжелый авиано
сец наваливается, и меркнет 
улыбка матери. 

— Со светом мы можем де
лать все, как в театре,— говорит 
Дмитрий,— красным создать 

ощущение напряженности, си
ним -— холода. Можем осветить 
зал ультрафиолетом, который 
делает видимыми глаза, зубы... 

Вы уже, конечно, поняли, что 
«Гольфстрим» — не просто груп
па для проведения даскотек. Это 
еще и своеобразный технический 
кружок. 

— Все эти световые установки 
мы разрабатываем сами,— под
черкивает Акс.— Часто ночи 
просиживаем в зале. Но нас 
слишком мало. Сил едва хватает 
на то, чтобы обновлять технику. 
От стольких интересных идей 
приходится отказываться! Ждем 
людей по-настоящему увлечен
ных, не тех, что помогут пере
нести аппаратуру, выполнят по
ручение «от и до». Нужны умею
щие и разобраться в схеме, и дер
жать в руках пилу, дрель, паяль
ник. Нужны оформители, спо
собные не срисовывать с эскизов, 
но фантазировать, обновлять ин
терьер, сочинять афиши. Нужны 
серьезно интересующиеся радио
электроникой, квантовой элек
троникой, оптикой, художествен
ным светом, фотографией. 

СЛАЙД 6-й. «Серьезно интере
сующиеся». 

Книжные полки в комнате 
Акса: на нижней то. что необхо
димо по институтской программе, 
над ней — в три раза больший 
ряд того, что нужно для работы 
в «Гольфстриме» радиоэлектро
ника, лазеры, художественный 
свет... 

Пора прощаться с членами 
диско-клуба. Мы здесь пока лишь 
любопытствующие, а у них много 
работы. Но хозяева гостепри
имны, и на прощание они решают 
продемонстрировать нам... шоу. 
В Ленинграде его можно увидеть 
только в СКК имени В. И. Лени
на, в кафе «Ровесник» и в 
14-А корпусе ЛПИ. 

...Зал наполняется дымом, 
вместо очередного слайда на 
экране — яркая красная линия. 
Она вращается, постоянно видо
изменяясь. К ней добавляется 
синяя, цвета необычайно чисты; 
то идя параллельно, то причудли
во переплетаясь, строя в за
дымленном помещении объем
ные образы, лучи создают зрели
ще поистине феерическое. 

Расставаясь, благодарим за 
интересный рассказ, а еще бо
лее — за приглашение: 

«По вечерам в зале корпуса 
14-А могут найти еданомышлен-
ников любители музыки, электро
ники, фотографии, рисования 
и прочего. Здесь «по горло» 
работы для тех, кто захочет стать 
полноправным членом диско
клуба, разделить его надежды, 
труды, радости и огорчения. При
ходите в «Гольфстрим», вы уви
дите гораздо больше, чем можно 
показать за короткое время пер
вого знакомства, а сделаете еще 
больше, потому что, когда увле
ченные люди собираются вместе, 
им подвластно воплощение са
мых смелых фантазий». 

А. ДОНСКАЯ 
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